
【ご意見等】議員の個人一般質問の虚偽説明について（R3.7.20 受付） 
令和３年６月 個人一般質問で、上野茂議員が質問されたことについて内容に現

実と相違がありますので訂正を依頼します。 

浜田市のいきいき配食サービス事業はあくまでも事業者が自ら手を挙げて浜田

市と委託契約するものであり、浜田市が示す諸条件をクリアしサービス提供できる

ことに同意することを前提に委託契約を締結し事業実施されるものです。 

また、事業者が赤字であるかの発言がありますが、同事業を行っている事業者全

社に聞き取りをされていません。 

しているというのであれば、期日並びに確認した担当者の氏名を明確にしてくだ

さい。 

少なくとも、１社にはそのような話はきていません。にもかかわらず、これに携

わる業者全てが赤字で撤退を前提に質問されています。こういう質問をされる場

合、携わる業者全てに現状を確認するのが当然です。 

また、財務諸表を確認して本当に赤字なのかどうかを見極めてから質問すべきで

す。 

事実と異なることを、あたかも本当であるかのように言うことはいいかげんにや

めさせてください。 

今回の質問で何を聞きたかったのか理解しかねますが、執行部から前向きな回答

により事業者が事業継続できるような質問をすべきと私は考えます。 

営利法人は、赤字なら事業廃止や事業縮小を検討するのが当然で、黒字なら事業

規模拡大や事業継続をするのが当たり前です。 

少なくともこの事業で最終的に赤字になるようなら配送料を上げるような質問

をされるべきだったのではないでしょうか。 

浜田市議会議員の質問内容は、調べてないことを自分の妄想を含めた虚偽内容で

事実のように言う習慣でもついているのでしょうか？ 

事実を踏まえてまともなやり取りをされるべきではないでしょうか？ 

前回も指摘をしましたが、調べてから質問をさせてください。 

そして、今回の質問に関して訂正もしくは取り下げをさせてください。 

YouTube の編集と、６月議会は終了していますので９月議会開会冒頭でその修

正を公表してください。 

こうしたことを繰り返すということは、そのリーダーである議長にも大いに責任

がありますね。リーダー失格であるとともに、議員に対して影響力のなさが明らか

です。 

それを４年間も続けていればこのようなことになるのは致し方ないかもしれま

せんが、詐欺と同様なことで市民を不安にさせるようなことを議員がすべきではな

く、議員は市民に対して安心を提供する立場です。 

選挙が近いからと言って、虚偽、詐欺のようなことで市民の関心を引くようなこ

とをするのではなく、政策や思想で市民に期待と安心を与えるような言動をしてく

ださい。 

 



【回答】（R3.7.30 回答） 
訂正を依頼されています発言に関しまして当該議員に確認しましたところ、確か

に全事業者に聞き取ったうえで行った質問ではございませんでした。 

議員の発言につきましては、議員自身が地元の業者や福祉関係者などから移動販

売等に関して聞き取り調査等するなかで感じた思いを述べ、執行部に対して現状や

事業者の声をどのようにつかんでいるか等を問うたものであり、配食サービスに携

わる業者全てが赤字であり撤退されることを前提にして質問をしている内容では

ないものと思います。 

したがいまして、虚偽の説明とまでは言えず、訂正や取り下げをするものではな

いと考えます。 

しかしながら、一般質問は十分な調査や裏付けをもとに行うべきものであり、当

該議員には、市民の皆さんに誤解を生じさせることのないよう強く指導いたしまし

たので、ご理解いただきますようお願いいたします。 

【ご意見等】Re:【回答】議員の個人一般質問の虚偽説明について

（R3.7.31 受付） 

回答を拝見いたしました。 

私が「議長なんでもメール」に投降したのが 7/20、回答をいただいたのが 7/30。 

素晴らしくスピーディに回答されましたね。 

浜田市議会というところは、このスピード感で十分ということを教えていただ

き、ありがとうございます。 

また、一部だけの声を聞き取り議員個人が感じたことをあたかも市民全体の声と

して執行部に問うていいわけですね。 

これもまた私は知らなかったので勉強になります。 

質問議員並びに議長は、浜田市が事業主体の「浜田市いきいき配食サービス事業」

と、地域で民間事業者として商いをしている移動販売や弁当配達との違いを正しく

理解もせず、あたかも「浜田市いきいき配食サービス事業」のくくりとして質問す

ることに問題はないと、議会としての回答をいただきました。 

今後は、私も今回のことを参考にさせていただき、一個人や数人程度の一部の思

いであっても市民全体の声としてお願いすることもあろうかと思います。そのとき

は、ご都合主義にならずに今回と同様に市民全体の声として受け止め、対応をして

いただけるものと理解しましたので、機会がありましたら平等に、同様に取り扱い

をよろしくお願いいたします。 

なお、今回のやり取りにつきまして、原文のまま公表していただけるものと受け

止めていますので、迅速に HP の方へ掲載していただきますよう宜しくお願い致し

ます。 

 


